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致敬坚守岗位的劳动者

本报讯（融媒体首席记者 陈昂 文/图）9
月30日一大早，滨河南路下穿解放路淮河大桥
施工现场一片热火朝天的景象，工人们放弃节
假日休息，利用晴好天气抢抓工期，争取早日完
成下穿工程建设任务ʪ

现场生产经理常云飞介绍，目前，箱涵钢筋
加工已全部完成，北侧箱涵底板钢筋正在安装
施工，节后能够完成南侧桩基施工，10月底进行
南侧箱涵的主体施工ʪ

作为Ž靓淮河ž项目重要组成部分，该项目

西起解放一路，东至新城路，道路长1410.5米，
红线宽41.5米，道路等级为城市次干路，机动车
设计车速50km/hʪ主要施工内容包含道路排
水ʩ箱涵工程ʩ照明工程ʩ景观绿化工程ʩ交通工
程，原堤顶路改造工程ʪ因本工程与解放路桥
立体相交，需修建一座下穿解放路桥的4孔箱
涵，箱涵工程主要施工内容有地基处理ʩ箱涵制
作ʩ涵顶铺装及扶壁式挡墙施工ʪ施工期间在
解放路引道西侧设置路面宽为9米的解放路西
辅路导行公共交通ʪ

假期不停工Ā靓淮河ā建设忙

徐飞鹏：

用汗水守护这座城
蚌报融媒体记者 李景
通讯员 陈虎 文/图

徐飞鹏（中）与同事进行水稳施工Ǒ

10月3日上午，伴随着施工现场摊铺机ʩ
运输车等大型机械设备不间断连续作业，G36
宁洛高速蚌明改扩建01标项目路面施工紧张
进行中，徐飞鹏来回穿梭于机器轰鸣之中，正
在进行水稳层摊铺ʪ

Ž水稳摊铺是项目质量控制一个重要环
节ʪ水稳料的运输ʩ摊铺ʩ碾压，每个环节都
要严格控制，不能有半点疏忽，这样才能保证
路面整体施工质量ʪž徐飞鹏是G36宁洛高速
蚌明改扩建01标项目的技术员，主要负责对
路面施工进行技术把控ʪŽ比如新路基和老路
基的部位结合处，如果操作不当，会造成横向
开裂，因此要特别留意ʪž

徐飞鹏和蚌埠有着特别的Ž缘分žʪ之前
他就曾经参与过蚌固高速的建设，而今伴随
着新项目再次来到蚌埠，感觉一切都非常亲
切ʪ作为一名铜陵人，在蚌两年多的时间里，
他参与城市建设，也用自己的汗水守护着这

座城市ʪ眼下虽然是万家团圆的日子，徐飞
鹏却依然坚守在岗位上，和大家一起默默付
出，力争项目如期完成ʪ

由安徽省公路桥梁工程有限公司承建的
G36宁洛高速蚌明改扩建01标项目起点为明
光市明东街道的明光东互通南侧，顺接拟改
扩建的宁洛高速来安至明光段，沿途经明光
市明东街道ʩ明西街道，终于明光枢纽往蚌埠
方向3.5公里处，全长18.9公里ʪ项目建设将
进一步改善蚌埠及周边交通出行条件，对推
动安徽加快崛起ʩ加快长三角一体化建设具
有重大意义ʪ

Ž节日期间，项目部组织了质量月主题比
赛，以联欢的形式让大家聚在一起，既增长了
知识，又加深了感情，大家在一起像一个热闹
的大家庭ʪž徐飞鹏说，有一种情怀叫坚守，有
一种力量叫责任，他要在平凡而又忙碌的工
作岗位上，发出自己的人生光彩ʪ

10月2日早上7点多，家住固镇县新马桥镇
磨盘张村的李双飞准时来到安徽德徽创芯科技
有限公司，在这里，一批批原石金刚石会被加工
成金刚石单晶片ʩ培育钻石制品等，而李双飞的
日常工作就是检查这些钻石的Ž生长ž状态ʪ

Ž金刚石表面光滑不光滑ʩ有没有出现多
晶点ʩ厚度大小有没有正常排序，这些都要每
天检查ʪž李双飞将金刚石排序后，又用显微
镜进行二次确认ʪ他告诉记者，在每次检查
结束后，都要再对金刚石腔体进行全面清理ʪ

安徽德徽创芯科技有限公司相关负责人
李斯介绍，这些在机器里培育的钻石，通常只
需几周时间即可成型，从材料性能的角度来
讲，培育钻石与天然钻石没有任何区别，培育
钻石就是通过人工模拟天然钻石生长环境而
培育出来的钻石ʪ

被切割成培育钻石前的金刚石单晶，具有
优良的机械性能和导热性能，在高温下能保持

较好的稳定性，这使得它成为制造高端产品的
理想材料，李双飞自豪地说：Ž企业参与承担多
项国家重点研发计划，2021年8月与中科院半
导体研究所共同承担国家重点研发计划Ż科技
冬奥ż重点专项Ż冬奥场馆多维度立体式病原
微生物消杀关键技术和示范应用ż项目，冬奥
会期间，消毒智能装备对两万余件物品设备实
施高效精准消杀，服务六千多人次ʪž

安徽德徽创芯科技有限公司是一家半导
体制造企业，位于蚌埠铜陵现代产业园电子
信息产业园ʪ其年产16800片金刚石单晶片
及碳化硅外延片项目，可实现年产值2000万
元，年纳税300万元，带动周围20余人就业ʪ

Ž家里离工作的地方，骑电动车只要10分
钟左右ʪž李双飞说：Ž在磨盘张村，不少居民
都在产业园区工作，我在这里一个月能拿到
5000多块钱，虽说节日的时候在岗工作，但在
家门口干活，工作和家庭都能兼顾ʪž

李双飞：

我在假期Ā造ā钻石
蚌报融媒体记者 尤靖文 文/图

李双飞正在加工钻石Ǒ

中秋国庆长假，对于Ž铁路人ž来说，是最忙
碌的时候ʪ中秋节当天，蚌埠高铁南站客流量
近2万人次ʪ对于旅客而言，出行期间打交道最
多的就是客运值班员了ʪ夏吉安便是其中
之一ʪ

9月29日清晨，夏吉安飞奔至岗位，第一波
客流高峰是上午9点到10点半，第二波客流小高
峰是在下午3点至4点ʪ趁着旅客较少的时候，
夏吉安赶紧Ž扒两口ž，吃了顿中秋节的Ž战斗
饭ž，又赶紧奔向工作岗位ʪ晚上7点至9点，迎
来了第三波客流小高峰ʪ忙碌的脚步ʩ汗湿的
衬衫ʩ沙哑的嗓音，这是他工作的真实写照ʪ

晚上8点，记者在出站口附近看到，夏吉安
正在引导几名旅客补办车票ʪ十分钟后，旅客
车票补办完，夏吉安匆匆和记者打了招呼，边走
边说：Ž刚刚安检处遗落了一个黑色背包，需要
赶紧到候车大厅咨询服务台广播一下ʪž

Ž好的，收到！ž夏吉安右手话筒的广播刚

播出去，左手便抓着对讲机回复道ʪ
今年42岁的夏吉安，从事铁路工作至今已

有20个年头ʪŽ我日常的工作就是引导旅客ʩ接
送列车ʩ检票ʩ完成重点旅客交接等ʪž和记者刚
交谈了几句，就陆续有旅客前来咨询ŸŸ

Ž你好，您这班车晚点了5分钟ž
Ž你好，您这班车是在9号站台乘车ž
ƀƀ
一次指引ʩ一次解答ƀƀ这些看似平凡的

工作却是旅客平安出行的重要保障，更是铁路
客运值班员坚守的意义所在ʪ

在接待了8名旅客的咨询后，夏吉安拿起重
点旅客服务单核对相关信息：Ž晚上十点多，有
一名重点旅客有轮椅需求，我们要提前做好服
务ʪž夏吉安告诉记者，节假日期间，除了正常的
组织旅客乘降，还要经常处理各种突发情况，比
如有的旅客遗失物品，有的老年人ʩ孕妇拿的行
李多又急着赶车，这时候我们就要及时搭把手，
列车上交下来的重点旅客要护送出站，生病的
旅客要联系120送医院ʪ

不到半小时的时间，记者看到，夏吉安在候
车大厅ʩ服务台ʩ站台ʩ检票口等岗位间不停穿
梭，如同一个移动的服务台ʪ

夏吉安：

坚守 只为旅客平安回家

蚌报融媒体记者 何沛
通讯员 马锐超 文/图

李强：

守牢安全生产Ā生命线ā

蚌报融媒体见习记者 刘忆 文/图

国庆假期，有很多人坚守在工作岗位上，
安徽雪郎生物科技股份有限公司生产副总
监ʩ安全总监李强便是其中一员ʪ

10月4日上午，记者来到位于淮上区的安
徽雪郎生物科技股份有限公司，李强正带着
几名工作人员检查设备安全，检查过程精细
到每一个零件，确保设备不带病运行ʪ

作为公司安全生产部门负责人，李强负
责公司全年生产目标分解ʩ保障设施安全运
行ʩ监督生产环境环保等工作ʪŽ一台设备有
问题，就可能对生产运行和员工安全造成影
响，我的职责就是对公司安全生产负责，对每
一名员工的安全负责ʪž李强说，安全生产工
作责任重大，保障安全生产没有Ž休止符ž，多
年来自己时刻绷紧这根弦，假期经常加班加
点保障安全ʪ

化工企业生产不可中断，为确保安全稳
定生产，国庆假期前，李强和同事们对设备进

行隐患排查和现场整治ʪ节日期间，公司采
取带班值班轮班制度，每班150多人坚守在自
己的岗位上，严格把控公司各项生产流程，打
造安全可靠的生产环境ʪ

安徽雪郎生物科技股份有限公司于2011
年落户蚌埠，经过十余年发展，如今已成为一
家以研发ʩ生产ʩ销售功能性食品添加剂和生
物降解新材料的股份制高新技术企业ʪ2014
年，在Ž新三板ž成功挂牌上市ʪ2019年，入选
工信部第四批国家级绿色工厂和首批专精特
新Ž小巨人žʪ

从建厂之初，李强就从家乡南京来到蚌
埠，12年来，李强见证了公司的不断发展壮
大ʪŽ公司从最初的一条生产线到现在的8条
生产线，离不开政府的大力支持和每一名员
工的辛勤付出ʪž李强说，现在公司上下干劲
十足，努力推动企业进一步做优做强，为蚌埠
经济社会发展贡献力量ʪ

今年的假期对于胡杰来说，有着不同寻
常的意义ʪŽ妻子的预产期是10月10日，等在
工地上过完节，我就要赶去合肥迎接小生命
了ʪž

说起假期坚守岗位的感受，胡杰言语中
难掩兴奋ʪŽ我的人生伴随着这个项目，也即
将迈入新阶段ʪž

胡杰是G206-03标项目涡河八桥分项工
程师，负责对项目施工的精准度进行精确控
制，确保施工严格按照图纸规范进行ʪ每
天，胡杰穿梭于钢筋混凝土之间，严格测算
每一处项目数据，不时与施工人员进行交流
对接ʪ

Ž大桥施工对精准度的要求往往在毫厘
之间，尤其是眼下工程进入关键时期，更是一
点马虎不得ʪž为此，胡杰和项目上近300人一
起坚守岗位，确保建设进度ʪ

日前，伴随着一条Ž巨蟒ž从空中垂下，涡
河八桥主桥首根斜拉索塔端挂设顺利完成，
这标志着项目由此拉开了全桥斜拉索施工的
序幕ʪ假期期间，涡河八桥南岸进入挂篮悬
浇阶段，北岸也同步开始了主桥挂索，为明年
如期完成项目打下基础ʪ

为了让大家有一个舒心的工作环境，中
秋节，安徽省公路桥梁工程有限公司为工人
们准备了可口的月饼，还备上了一桌桌家
常菜ʪ

Ž大家聚在一起说着笑着，像一家人一
样，也是一种团圆的风味ʪž胡杰说，虽然他是
合肥人，跟随项目到了蚌埠，但在这里感受到
了家的温暖ʪ

眼下，他最大的心愿就是项目进展一切
顺利，这样他就可以安心去合肥陪家人，迎接
新生命的诞生了ʪ

胡杰：

人生和项目进入新阶段

蚌报融媒体记者 李景
通讯员 朱柏文 陈真琦 文/图

李强监督安全生产工作Ǒ

胡杰巡检项目现场Ǒ
夏吉安接待旅客咨询Ǒ
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